
	  

台大藥學系北美校友會─活動心得 	  
56屆 	   現為台大臨床藥學研究所碩一升碩二學生 	   林佳慧 	  

	  
	   	   	   	  首先，感謝台大藥學系北美校友會舉辦這次的活動，建立平台讓後輩有機會聽到國內外在
不同領域發光發熱的學長姊的經驗分享，而很幸運的，我剛好可以藉由台大臨藥所在 USC見
習的學海築夢計畫結束後，參加這次活動，一開始想參加台大藥學系北美校友會舉辦的活動只

有很簡單的想法，「可以跟很多人一起出遊玩，而且有北美校友會補助，幾乎不用旅費」，但是

第一天晚上的行前聚會讓我對這趟旅程的態度有了一百八十度的大轉變，在系友學長姊們組織

性地安排下，我們在餐後分組討論題目、與 mentor交流；在遊覽車上聽到學長姊的事業、愛
情甘苦談與勉勵後輩的叮嚀；走在大峽谷的壯麗中，和學長姊的交心談話，讓我們在這旅途中

慢慢理解藥學系的歷史和藥學領域國內外的現況。	  
	  
前衛生署副署長蕭美玲學姊是我們這組的 mentor，學姊跟我們分享自己的職場生涯倚靠

的是熱情(passion)和好奇心(curiosity)，所以在學姊的領導下用「好奇心」去挖掘國外的實行狀
況，建立起台灣版本的「醫藥分業」制度；遇到挫折的時候，沒有時間憂鬱、低落，只能倚靠

著「熱情」，硬著頭皮面對事情、解決事情。學姊也特別叮嚀我們國際觀的重要性，希望後輩

「走出台灣」去看國外的藥師們在做什麼、國外現況面臨的議題是什麼，學姊提醒我們做到這

件事不會很困難，只要參加像是世界藥學生聯合會、亞洲太平洋藥學生年會、亞洲年輕藥師協

會等國際藥師團體舉辦的活動，就能跟世界各地的藥師交流，了解不同國家的藥師背景、對事

情看法的角度有什麼差異。	  
	  
	   	   	  「走出台灣」的這件事，讓我感觸很深，以前在台大藥學系念書會覺得讀書是最重要的事，
所以其他事情就擺在一旁，所以雖然現在的台大藥學系系學會有國際事務部，但是參與的人數

總是非常冷清，因為當時的我們都不知道這件事的重要性，在我出國到 USC見習兩個月後有
深刻的體悟，出來看過以後會比較兩者藥學體制、文化差異，會去思考如何「借他山之石」讓

台灣的藥學生學習環境更好，知道國內體制有那些優點應該要繼續保留，對人生的態度不會只

拘限在「把書唸完」而是看到更遠的制度層面的問題。	  
	  
	   	   	   	  與系友們交流讓我們對於「藥學」有更寬廣的認識，也才知道原來「學長姐弟妹」不是畢
業了就消失的關係，不管是國內外都有熱心的學長姐經營這份情誼，不管是人生經驗的分享，

甚至是受到前輩提攜介紹工作，處處都能感受到學長姐的熱情與關愛，感謝有這個平台讓後輩

們知道，不管我們身在何處都不孤獨，也讓我們領悟到要延續學長姊的這份熱情，讓這樣的平

台永續不斷！	  
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